

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Expresar adhesión al **"Día Mundial del Cáncer de Ovario"** instituido el 8 de mayo de cada año, con la finalidad de generar conciencia en la población acerca de esta patología, catalogada como el séptimo tipo de cáncer más frecuente, que afecta anualmente a más de 250.000 mujeres en el mundo. En Argentina, el cáncer de ovario es el quinto más común en las mujeres, con unos 2.300 casos nuevos por año.

Karina Bachey

Diputada Nacional por San Luis

COFIRMANTES: 1. Ingrid Jetter

FUNDAMENTOS

Señor Presidenta:

El presente proyecto de resolución, tiene como objetivo Expresar adhesión al **“Día Mundial del Cáncer de Ovario”** instituido el 8 de mayo de cada año, con la finalidad de generar conciencia en la población acerca de esta patología, catalogada como el séptimo tipo de cáncer más frecuente, que afecta anualmente a más de 250.000 mujeres en el mundo.

El Día Mundial del Cáncer de Ovario se creó en el año 2013, por iniciativa de un grupo de líderes de organizaciones de defensa del cáncer de ovario en todo el mundo. En la Argentina, el de ovario es el quinto tipo de cáncer más común en mujeres, según las estadísticas que recopila el Instituto Nacional del Cáncer (INC), y se lleva la vida de 1200 pacientes anualmente.

El cáncer de ovario es un tipo de cáncer poco frecuente, que se presenta solo en un 1,5 a 2% de las mujeres a nivel global. Sin embargo, debido a que hay pocas terapias efectivas disponibles para tratarlo, es la cuarta causa de muerte por cáncer en mujeres, por debajo del cáncer de mama, pulmón y colon, según Globocan, una base de datos mundial que recopila estadísticas sobre incidencia y mortalidad para 36 tipos de cáncer en 185 países.

Hoy se celebra el Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer de Ovario, una oportunidad para repasar cuáles son las maneras de prevenir esta enfermedad que, a diferencia de otros tipos de cáncer, no tiene un estudio preventivo de rutina. Pero entonces, ¿qué procedimiento puede disparar una alarma de manera temprana?

“Nuestro país registra cada año una incidencia de aproximadamente 2200 casos de esta patología que suele presentarse a alrededor de los 60 años”, detalló Ángeles Nico, ginecóloga especializada en oncología y profesional del Instituto de Oncología Ángel H. Roffo, de la Universidad de Buenos Aires.

Desafortunadamente, señala Nico, todavía no existen estudios diagnósticos para detectar en forma temprana el cáncer de ovario. Además, es una enfermedad que no suele dar síntomas en etapas tempranas. En la gran mayoría de las pacientes, los síntomas como distensión y dolor abdominal, falta de apetito o intolerancia a los alimentos aparecen de manera tardía.

Se denomina cáncer de ovario a cualquiera de los tipos de tumores malignos que afectan a los ovarios, aunque esta enfermedad incluye también al de trompas de Falopio y al de peritoneo. Si el mismo se detecta en etapas tempranas, el tratamiento funciona mejor, pero generalmente los síntomas aparecen en un estadio tardío, por lo cual hacerse estudios de rutina es la manera más efectiva de diagnosticarlo y tener un mejor pronóstico de salud.

A pesar de esto, el especialista precisó que existen ciertas pruebas y exámenes que pueden ser útiles para detectar el cáncer de ovario en etapas tempranas:

1- Examen físico: un examen pélvico realizado por un médico puede ayudar a detectar cualquier anomalía en los ovarios, como un tumor.

2- Ecografía: una ecografía transvaginal es una prueba que utiliza ondas sonoras para crear una imagen de los ovarios. Esta prueba puede ayudar a detectar masas o quistes en los ovarios.

3- Marcadores tumorales: los marcadores tumorales son sustancias que se encuentran en la sangre que pueden ser indicativas de cáncer. En el caso del de ovario, el marcador tumoral más comúnmente utilizado es el CA-125. No se debe solicitar de rutina.

4- Tomografía computarizada (TC) o resonancia magnética (RM): estas pruebas de imagen pueden ayudar a identificar la ubicación y el tamaño de cualquier tumor en los ovarios.

Los síntomas son inespecíficos al inicio de la enfermedad. Entre ellos, se destacan: dolor, distensión abdominal, sensación de pesadez, náuseas,

saciedad precoz, pérdida del apetito, constipación, cansancio, alteración del ciclo menstrual o sangrado vaginal anormal. Es de suma importancia, no solo para esa enfermedad sino para la salud en general, mantener hábitos saludables, evitar el sobrepeso, realizar control anual con el ginecólogo, realizar actividad física, no fumar, tener en claro y transmitir al profesional de la salud tratante los antecedentes patológicos de familiares cercanos

Por todo lo expuesto, solicito el acompañamiento de mis pares en el presente proyecto de Resolución.

FUENTES:

[Día Mundial del Cáncer de Ovario: la importancia de una detección temprana - LA NACION](#)

[Cada año se detectan 2.200 casos de cáncer de ovario en Argentina: la importancia del diagnóstico precoz - Infobae](#)

Karina Bachey

Diputada Nacional por San Luis

COFIRMANTES: 1. Ingrid Jetter